

PUBLICIDAD

elmundo.es  
/suplementos  
/magazine



# MAGAZINE

**241** Domingo 9 de mayo de 2004

OTROS ARTICULOS EN ESTE NÚMERO



En grupo. Eduardo y sus amigos visitan Delft, una pequeña ciudad cercana a La Haya y famosa por su porcelana, canales y plazas.

UNIVERSIDADES LA EXPERIENCIA DE SALIR AL EXTRANJERO

## Becas en Europa

**No es que la ayuda de las becas Erasmus sea elevada, pero constituye el empujón final para salir a estudiar fuera de nuestro país. El año pasado 18.258 españoles lo hicieron financiados por este método. Como los tres jóvenes de este reportaje, que no sólo han adquirido conocimientos académicos y perfeccionado otro idioma, sino que también han trabajado o establecido una relación sentimental**

SABINA PANIAGUA

Controvertido y molesto para su época, el holandés Desiderius Erasmus (1469-1536) dejó en herencia el nombre con el que se conoce una de las becas más solicitadas entre los universitarios. Él mismo estudió y enseñó en Francia, Inglaterra, Italia, Suiza y Bélgica. La esencia de estas becas es cursar entre tres meses y un año de estudios superiores en otro país. A partir de ahí, comienza una experiencia enriquecedora más allá de lo académico. "Los jóvenes salen del cascarón y tienen que adaptarse a nuevas situaciones", comenta Mónica L. Cervantes, coordinadora del Gabinete de Orientación Educativa de la Universidad Francisco de Vitoria de Madrid.

Pero que nadie se engañe: la ayuda económica de estas becas no es muy abultada, por lo que hay que tener un buen padrino que pague el resto de la aventura. El año pasado la Comisión Europea destinó 14.600.000 euros a



Las visitas. Como todos los estudiantes Erasmus, Lolo aprovechó para viajar. En la imagen, durante una divertida jornada en Eurodisney.

nuestro país. Los Fondos Nacionales Complementarios aportaron 17.000.000 entre universidades, el Ministerio de Educación, Comunidades Autónomas y otras instituciones. En total, más de 31,6 millones de euros repartidos entre 18.258 estudiantes, aunque estos no lo recibieron de forma equitativa porque la cifra varía según las aportaciones de cada Comunidad Autónoma y otras entidades. Lo que el becado recibe puede variar entre 500 y 2.300 euros.

Tras 17 años de existencia, el programa Erasmus está abierto a los 15 Estados miembros de la UE, los tres países del Espacio Económico Europeo (EEE) y los 12 asociados: de todo este mapa, Italia es el destino preferido por nuestros jóvenes. Según el Ministerio de Educación, el pasado año 3.493 españoles estudiaron en universidades italianas y 3.121 en Francia. Y el gusto es recíproco: 4.826 italianos estudiaron en España, seguidos de franceses y alemanes. Una vez aquí, son las universidades madrileñas, andaluzas y catalanas las más solicitadas.



Nuevos amigos. Uno de los mayores regalos de las becas Erasmus son los amigos. Teresa y otros estudiantes de todo el mundo celebran una fiesta.

**. LA HAYA (países bajos) Eduardo de la Barreda Este alumno de la Universidad Francisco de Vitoria (Madrid) terminó el pasado año Dirección y Administración de Empresas en la Universidad Haage Hogeschool de La Haya. Ese mismo año, 2.883 estudiantes españoles de Ciencias Empresariales disfrutaron de una beca Erasmus**

Lo mejor de su experiencia fue la gente que conoció; lo peor, la llegada, el cambio. Aún así, Eduardo repetiría la experiencia una y mil veces, "es un año diferente al resto, con amigos y en otra cultura, lo recomiendo a todo el que pueda".

Un estudiante en La Haya necesita una media de 600 euros al mes, y la beca de Eduardo fue de 2.000 para todo el curso (nueve meses). Él quiso hacer frente con los gastos y a través de un amigo consiguió un trabajo por las tardes en una empresa de limpieza.

En su nueva universidad encontró una metodología distinta a la española: "Las clases son más prácticas, no hay que memorizar tanto y los profesores exigen más investigación en grupo", recuerda. "Allí teníamos un ordenador para cada dos alumnos y la relación entre profesores y alumnos es más estrecha". Cambió de país y también de normas. "Ellos dicen que son muy liberales, pero no lo son tanto. Si algo está prohibido, lo está de verdad".

**AMBERES (BÉLGICA) Manuel Sánchez Marín Este estudiante de la Universidad Camilo José Cela, a quien todos llaman Lolo, tiene 21 años y acaba de llegar de Amberes, donde ha cursado el primer cuatrimestre de tercero de Periodismo en la Universidad de Plantijn. Amante de la información política, quiso estudiar en las tripas de la Unión Europea.**

Encontró un estudio por 265 euros al mes, un cuarto piso sin ascensor al que jamás se acostumbró. En su caso, recibió poco más de 500 euros de beca para los seis meses y sus padres tuvieron que afrontar la mayor parte de los gastos. "Con el dinero que te dan no haces nada, pero merece la pena por el currículum".

Cuenta que compartir aula con los belgas le costó más de lo esperado. "En clase no consentían una broma, yo lo llamaba 'El templo de la sabiduría'". En una ocasión, su profesora de Comunicación Intercultural de la Universidad llegó a decir que "el retraso, vivir la vida y ser gracioso forma parte de la cultura española", recuerda.

Anécdotas aparte, estos seis meses en Bélgica han hecho crecer a este futuro periodista. "Vi cómo compañeros míos estudiaban gracias a créditos bancarios o trabajando todo el día. He apartado los estereotipos y me preocupó más de conocer a la gente; eso me ha hecho madurar".

**VIENA (AUSTRIA) Teresa Valero Griñán Su madre no quería que se marchara. Por eso la retó a que, en caso de pedir la beca, debía irse al lugar más lejano. Convencida de que no lo haría porque apenas tenía nociones de alemán, aceptó que hiciera la prueba de idioma. Teresa aprobó y el pasado curso, con 21 años, estudió cuarto de Farmacia en la Universidad de Viena.**

Esta estudiante de la Universidad de Granada decidió vivir en una residencia mixta con otros jóvenes, entre ellos, un italiano de quien se enamoró.

En Viena tuvo la oportunidad de acudir a la ópera por sólo dos euros, algo impensable en los teatros españoles. Se sorprendió de lo estrictos que son allí con las normas: "En el metro me pidieron que bajara la voz y para ellos saltarse el horario es una falta de respeto", recuerda.

La beca de Teresa tampoco llegaba para prácticamente nada. Se apuntó a una academia de alemán por la que pagaba 200 euros al mes, casi la mitad de los 550 de beca que tenía para todo el curso.

Pero ganó en otras cosas. Nueve meses en Viena le dieron más confianza en sí misma, "me he dado cuenta de que lo nuestro no es lo único que existe, ya no pienso sólo en mi entorno, sino más lejos. Allí eché mucho de menos mi ciudad, el carácter de la gente. Ahora la aprecio más que antes".

Si todavía no lo tienes claro, puedes alquilar la película "Una casa de locos", del director Cédric Klapisch. Una comedia en la que Xavier, un parisino de 27 años, decide irse a estudiar el último curso de Económicas a Barcelona. Y no olvides visitar el Consejo de Coordinación Universitaria: [www.mec.es/consejou/webconsejo/index.html](http://www.mec.es/consejou/webconsejo/index.html); la Agencia Nacional Española para becas Erasmus: [www.mec.es/consejou/erasmus/indexerasmus.htm](http://www.mec.es/consejou/erasmus/indexerasmus.htm); la Comisión Europea: [europa.eu.int/comm/education/programmes/socrates/erasmus/students\\_es.html](http://europa.eu.int/comm/education/programmes/socrates/erasmus/students_es.html), y la Oficina de Asistencia Técnica Sócrates, Leonardo y Juventud: [www.socleoyouth.be](http://www.socleoyouth.be).

## GUÍA PARA EL TURISTA ACADÉMICO

**Requisitos.** Estar matriculado en alguna universidad de los países participantes; ser ciudadano de uno de los países participantes o estar reconocido oficialmente como refugiado, apátrida o residente permanente y haber acabado, al menos, el primer año de tus estudios universitarios.

Visita [www.europa.eu.int/comm/education/programmes/socrates/erasmus/answers\\_es.html](http://www.europa.eu.int/comm/education/programmes/socrates/erasmus/answers_es.html). Dinero. Habla con tus padres, serán ellos quienes financien parte de tu estancia. Te damos unas pistas: en Polonia cubrirás todos los gastos con una media de 300 euros al mes, en Londres con 1.000, en Suecia con 800 y en La Haya, con 600 euros. En algunas universidades pueden darte una ayuda extra en función de la renta familiar.

**Alojamiento.** Cuando aterrices, ten a mano un teléfono de contacto de los responsables de los estudiantes Erasmus de tu nueva facultad. Reserva dinero para un taxi y estudia antes de salir de España el recorrido que has de seguir. En la oficina Erasmus de tu facultad española te asesorarán sobre cómo encontrar alojamiento.

**Sanidad.** Solicita el formulario E-128, una extensión de la Seguridad Social en Europa para percibir prestaciones sanitarias en un país de la Unión Europea, del EEE y en Suiza ([www.seg-social.es/inicio/](http://www.seg-social.es/inicio/)). Si vas a viajar a algún otro país, necesitas un seguro privado.

**Trabajo.** En muchos países europeos como República Checa, Austria o Alemania hay "pubs" irlandeses donde contratan a estudiantes para trabajar, aunque no sepan el idioma del país. En esos "pubs" lo único que se habla es inglés.

**Teléfono móvil.** Suele resultar más económico comprar un teléfono móvil en el país de destino y hacer un contrato allí. En algunas universidades, como la Francisco de Vitoria de Madrid, "los alumnos pueden llamar a cobro revertido para asuntos importantes; es necesario tener a los alumnos localizados", comenta Belén Navajas, coordinadora de Erasmus de la universidad.

**Idioma.** Las instituciones anfitrionas de países cuyo idioma oficial está menos difundido ofrecen Cursos de Idiomas Intensivos Preparatorios a los estudiantes Erasmus inscritos en ellas.